

Retiros de cesantías por desempleo

LABORAL. A PARTIR DE HOY, LAS PERSONAS QUE SE QUIERAN FORMALIZAR O QUE ESTÁN EN SU PRIMER EMPLEO PODRÁN AFILIARSE A COLFONDOS DE MANERA 100% DIGITAL A TRAVÉS DE SU PÁGINA WEB

BOGOTÁ
La creciente tasa de desempleo es una de las preocupaciones de los fondos de pensiones, pues si las personas pierden sus trabajos no tendrán con qué cotizar para su futura pensión. Alain Fouchrier, presidente de Colfondos, destaca en *Inside LR* cuáles son las consecuencias de este escenario, qué debería tener la reforma para la protección a la vejez y cómo están las condiciones para esta AFP.

¿Le preocupa el desempleo, que en julio aumentó a 10,7% y qué efecto tiene para las AFP?

El tema del desempleo es una de las cosas que si nos está preocupando. Efectivamente ha aumentado, eso implica que hay menores recursos que ingresan al sistema de seguridad social y más personas que necesitan algún tipo de protección. Yo creo que el haber aumentado el salario mínimo como se hizo este año, tanto por encima de la inflación, eso tiene inevitablemente un impacto en el empleo. A las empresas, entre más les cueste este recurso humano, pues menos personas van a contratar. Es una medida que suena muy bien de manera popular y que es populista, que es subir el salario arbitrariamente, pues tiene consecuencias inevitables y es que las empresas dejan de contratar.

¿Cuál suele ser el principal uso que les dan sus afiliados a las cesantías?

El uso más común es vivienda y educación, a eso lo destinan prácticamente todos. Obviamente hay una gran

El perfil

Alain Fouchrier Viana es administrador de empresas de la *Universidad de los Andes* y tiene un MBA en *HEC* de París. Ocupó diversos cargos en *Shell* en Europa donde fue gerente y analista financiero. En *SABMiller* fue gerente de planeación financiera para Latinoamérica y director financiero de *Bavaria*. Se vinculó a *Colfondos* en 2010 y antes de ser su presidente, se desempeñó como vicepresidente financiero y líder de diferentes áreas de la compañía como Servicio al Cliente, Actuaría y Operaciones.

2,8

MILLONES DE AFILIADOS TIENE COLFONDOS. ESPERAN TENER UN AUMENTO DE ENTRE 150.000 Y 200.000 EN UN AÑO.



Vea el *Inside LR* con Alain Fouchrier Viana, presidente de la AFP Colfondos.

Síganos en:

www.larepublica.co
Con el dato de cuál es el aporte de las industrias creativas al PIB de Bogotá.



proporción que lo usa por haber perdido su trabajo.

¿El retiro por esto último ha aumentado?

Se nota que por lo menos la participación de los que son retiros por temas como haberse quedado cesantes sí han aumentado, no dramáticamente, pero sí. Hay algo curioso con las cesantías, casi que todo el dinero que se consigna en febrero, al final del año ya no está.

El Gobierno está adelantando una reforma a la protección a la vejez, ¿qué debería tener esta?

El sistema que tenemos ahora tiene varios problemas, pero en realidad el problema grande es que es un sistema que no es sostenible. Además, es de una cobertura muy baja, porque la in-



formalidad es muy grande, y para completar es poco equitativo, porque los subsidios van a las personas que más ganan y la mayoría de las personas lo que tienen es una devolución de saldos. En Colombia, solo se están pensionando aproximadamente dos de cada diez colombianos. Además, un cuarto del recaudo de impuestos se va para pagar esas pensiones que son subsidiadas.

¿Se deberá aumentar la edad de pensión?

Los problemas del sistema pensional son tan grandes que hay unos que se deben solucionar antes que pensar en aumentar la edad. Inevitablemente se va a tener que aumentar, pero de pronto no en esta primera etapa, sino luego.

Entonces, ¿cuáles serían esas fórmulas que entrarían en esta primera reforma al sistema pensional?

Yo creo que lo que se necesita es que cada cual se pensione con lo que ahorra, es decir, que sea un sistema contributivo. En paralelo, necesitamos un sistema semi contributivo, que son personas que estuvieron mucho tiempo en la informalidad, hicieron sus contribuciones, pero necesitan un subsidio. Y finalmente se necesita complementar esto con un sistema totalmente subsidiado para personas de muy bajos recursos que no tuvieron acceso al empleo formal y que no pudieron ahorrar. El Estado debe asegurarles un mínimo vital para vivir.

Cuando usted dice que todos vayan a Rais, ¿usted es de los que cree que *Colpensiones* debería ser una AFP pública?

Colpensiones debería manejar estos esquemas semi contributivos y también los esquemas subsidiados, pero debería ser una AFP pública, así como existen diferentes entidades que pueden ser manejadas tanto públicas como privadas. Lo importante es que el sistema sea viable, porque el problema es que el que tenemos hoy no es viable.

Para los últimos cinco años, *Colfondos* ha tenido la rentabilidad más alta en el fondo de mayor riesgo. ¿A qué se debe?

Se debe al expertise de nuestros equipos. Hemos sido reconocidos permanentemente

BOLSAS. DEMANDA DEL CONSUMIDOR, INVERSIÓN Y GASTO FORTALECEN AL PAÍS FRENTE A SUS PARES

Es buen momento para invertir en el mercado local



PAOLA ANDREA VARGAS RUBIO
Enviada especial*

más crece de la región respecto a países comparables.

Para entender el panorama por el que está pasando Colombia hoy,

Daniel Velandia, economista jefe de *Credicorp Capital*, explicó que una muestra de ese buen momento se evidencia en que "la demanda interna local está creciendo a 4,6%, mientras que Chile o Perú crecen no más de 2%".

Además, según él, la demanda del consumidor, la inversión, los proyectos 4G y el gasto público van bien. Por estos factores positivos o que están mejorando, Velandia le recomendó a los "inversores que inviertan ya en Colombia", añadió.

Con la idea del buen presente del país estuvo de acuerdo

Juan Carlos Echeverry, exministro de hacienda y expresidente de *Ecopetrol*, quien explicó durante uno de los paneles del evento que la manera como se comportan los ciclos y el momento por el que está pasando Colombia actualmente, dan para pensar que hasta ahora está empezando la recuperación, por lo que se podría proyectar un crecimiento sostenido en los próximos dos o tres años, lo cual sería positivo en materia de inversión.

Sin embargo, Velandia dijo que pese a este balance, le

preocupa el tema externo. "Ese es siempre el riesgo. Pero, si se asume que no va a haber una recesión global, Colombia es atractivo ya que se acelera en tasas de crecimiento", añadió el experto.

Velandia también explicó que es un buen momento para comprar acciones, por ejemplo bancarias. No obstante, "el inversionista extranjero, que tiene una vocación de largo plazo, puede entrar a Colombia teniendo en cuenta una posible volatilidad en el corto plazo".

INVITADA POR CREDICORP*



Credicorp Capital

Daniel Velandia, economista jefe de *Credicorp Capital*, dijo que es momento de comprar acciones.